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FECHA: 02 de Febrero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Falla mecánica: pereció” 

 
“Menores ven en DF opción para abortar” 

 “Hasta 2020 operará la refinería Bicentenario” 

 “Afrontarían ediles incumplidos sendos juicios de desafuero” 

 
“Edil, próximo al desafuero” 

 
“¡En aumento!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“NUEVO DIRECTOR: FALLA AGUA” 

 
“Crece delincuencia en zona Tulancingo” 

 
“Migrantes en EU financian a autodefensas” 

 
“Echa IFE 100 mdp a pozo sin fondo” 

 “CNDH reclama por niños cazailegales; pide cancillería intervenir ante EU” 

 “Autodefensas, financiadas por mineras trasnacionales” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Descarta Morena unirse al PRD en defensa del petróleo: El dirigente estatal del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en Hidalgo, Andrés Caballero Cerón, descartó una alianza con el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en la defensa del petróleo. Indicó que no se unirán con quien firmó el Pacto por México y despojó la ciudadanía. "En el  
estado de Hidalgo hemos tomado la decisión, nuestra alianza es con los ciudadanos, no con las dirigencias del Pacto por 

México que cercenaron los derechos laborales de los trabajadores de la educación, que lesionaron la economía popular con la 
reforma hacendaria, además lesionaron la soberanía energética del país", sostuvo. En entrevista, consideró que lo que está 

planteando el PRD, tras el llamado a Morena para unir fuerzas en defensa del petróleo, son alianzas de simulación y a 

destiempo. "Más que buscar otra cosa, el PRD buscaría cobijarse de la figura de  Andrés Manuel y de Morena", dijo. Caballero 
Cerón aseguró que Morena tiene su ruta propia en la defensa del petróleo y adelantó que comisiones del Movimiento de 

Regeneración Nacional del país acudirán el 5 de febrero a la Procuraduría General de la República (PGR) en donde entregarán 
una demanda por traición a la patria a Enrique Peña Nieto. Comentó que a diferencia de lo sucedido a nivel nacional, en 

Hidalgo el PRD no ha llamado a Morena para unir fuerzas en torno a la defensa del petróleo. El dirigente estatal mencionó 
que Morena en Hidalgo sí solidariza con los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). "Tenemos diálogo con los compañeros del Partido del Trabajo", concluyó. 

(Alejandro Reyes , pagina 11) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Instalarán Comisión provisional en Movimiento Ciudadano: Será este lunes cuando la Coordinadora Nacional 

de Movimiento Ciudadano (MC) nombre la Comisión provisional para la renovación de la Coordinación estatal del partido en 

Hidalgo. Esto, luego de que el pasado viernes, concluyera el periodo de la coordinación estatal de María Cruz García Sánchez 
al frente Movimiento Ciudadano. María Cruz García estuvo cerca de tres años en el partido, primero un periodo de 18 meses y 

después otro de 12 meses. A pesar de su salida de la dirigencia estatal, García Sánchez no descartó una posible reelección 
pues los estatutos del partido se lo permiten. La Comisión provisional estará integrada por cinco personas, quienes en un 

periodo de seis meses deberán preparar una asamblea estatal para la renovación de la Coordinación estatal. La elección del 

nuevo dirigente de Movimiento Ciudadano será a través del voto directo de sus militantes, quienes se calculan sean cerca de 
dos mil. El partido no tiene representación en el Congreso del estado, además de que sus prerrogativas disminuyeron para 

este año debido a la baja votación del 2013 en la elección de diputados locales. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Criterio-Sigue PT con la formación de estructuras: Mariano Torres L’estrade, integrante de la coordinadora estatal del 

Partido del Trabajo (PT), se reunió ayer con la excandidata Marisol Villaurrutia y simpatizantes petistas de Tepeapulco, con el 

fin de formar un comité en aquel municipio, “los trabajos continúan, hoy nos vemos aquí con estas amas de casa que están 
confiando en nosotros, en nuestro proyecto de unidad” refirió. Torres L’estrade declaró que a corto plazo se designará a 

Villaurrutia como coordinadora del comité municipal del PT en Tepeapuco y que se planea establecer una oficina de atención 
a simpatizantes. “Vemos la participación que tiene el municipio y queremos estar a sus órdenes poniendo, en tiempo, una 

oficina de atención a afiliados del PT y a quienes gusten información sobre el partido”, detalló Torres. (Redacción, pagina 

06) 

El Independiente-Busca PT 10 mil nuevos afiliados: La coordinación ejecutiva estatal del Partido del Trabajo busca 

afiliar a 10 mil nuevos correligionarios, como parte de la estrategia electoral rumbo al proceso local del 2016. El instituto 
político sigue su campaña de incorporación y está cerca de lograr la meta mediante una oferta orientada a mejorar el 

bienestar social, dijo su dirigente Mariano Torres Lestrade. “Estamos cerca de nuestra meta de 10 mil afiliados, por eso 

llevamos al pueblo la oferta que tenemos para Hidalgo, y que a pesar de no tener participación en el Congreso seguiremos 
trabajando por el bienestar común.” Torres Lestrade se reunió con la excandidata a diputada local Marisol Villaurrutia y 

simpatizantes en Tepeapulco, con el fin de conformar un comité en aquel municipio. Dijo que pronto habrá un comité que 
represente al partido de la estrella en aquella municipalidad, con Villaurrutia como aspirante a dirigirlo. “Vemos la 

participación que tiene el municipio y queremos estar a sus órdenes poniendo, en tiempo, una oficina de atención a afiliados 

del PT y a quienes gusten información sobre el partido”, detalló. Confió que prevalezca la unidad entre militantes de todos los 
estratos sociales, a fin de orientar los trabajos rumbo al próximo proceso electoral del 2016 en que serán elegidos 

gobernador, diputados locales y presidentes municipales. (Redacción, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Operará la Refinería Bicentenario en 2020: Será en 2020, cinco años después de lo previsto, cuando la 
Refinería Bicentenario que se construye en Tula (desde 2010) entre en operaciones, según previsiones de la Secretaría de 

Energía (SENER). La inversión programada para este proyecto es de 149 mil 500 millones de pesos. La nueva planta 
procesadora de crudo considera un nuevo  tren de alta conversión con proceso  de coquización y capacidad de procesamiento 

de 250 mil barriles por día, de tipo Maya (pesado). Además, contempla el traspaso de 76 mil barriles diarios de residuo de 

vacío proveniente de la actual refinería de Tula, la Miguel Hidalgo. Asimismo tendrá 17 plantas de proceso, principales y 
complementarias, según especifica el documento Prospectiva de Petróleo y Petrolíferos2013-2027 de la SENER. El plan 

original para la segunda planta de refinación  en Hidalgo preveía su entrada en operación en 2015; sin embargo, de acuerdo 
con este informe, será cinco años más tarde cuando inicie funciones el complejo en el que actualmente se realizan trabajos 

de ingenierías, después de que fue construida la barda perimetral y una celda para la disposición de desechos sólidos 
urbanos. Este año aún no se prevé iniciar con la edificación de la red de oleoductos. El documento señala que hasta 2019 

Pemex Refinación (PR) mantendrá una capacidad nominal de procesamiento de crudo de un millón 690 mil barriles diarios, 

considerando las seis refinerías actuales. En dicho año, estas plantas nacionales procesarán un máximo de un millón 385 
miles de barriles. “No obstante, en 2020 se contempla la entrada en operación de la nueva capacidad de refinación con 250 

mil barriles diarios adicionales, por lo tanto se incrementará la capacidad instalada del Sistema Nacional de Refinación a un 
millón 940 mil barriles diarios y una capacidad de procesamiento de un millón 628 mil barriles diarios en ese mismo año, la 

cual se incrementará hasta un millón 653 mil barriles en 2027”. De 2013 a 2027, los principales proyectos de inversión en 

refinación de la paraestatal, que contempla disponer de un presupuesto acumulado de 602 mil 800 millones de pesos, son la 
Refinería Bicentenario, que absorbería 24.8 por ciento del total de estos recursos; la reconfiguración de su similar de Salinas 

Cruz, 7.7 por ciento; la reconfiguración de la base de Salamanca, 7 por ciento, y el resto en acciones para mejorar la calidad 
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de las gasolinas en el país y obras como el descuellamiento de poliductos, la reubicación y construcción de nuevas terminales 

de almacenamiento y reparto (TAR), y optimización de los trenes de coquización de Cadereyta y Madero. Según información 

de la Cámara de Diputados, para 2014, se destinarán para el nuevo complejo de refinación dos mil 239 millones de pesos 
para trabajos preparativos para el acondicionamiento del polígono, más otros 36 millones para el proyecto integral ambiental. 

En abril de 2009, Petróleos Mexicanos dio a conocer que Tula era la mejor opción para la construcción de una nueva planta 
procesadora de hidrocarburos, “ya que en el aspecto logí¬stico tiene una mejor ubicación y resultará más barato en términos 

de infraestructura y de distribución de productos refinados hacia la zona Centro-Occidente, que consume 60 por ciento de la 

demanda de nacional de productos destilados, con un déficit de suministro de 57 por ciento”. En esa fecha la Federación 
emplazó al gobierno de Hidalgo con 100 días naturales para que donara un polígono de 700 hectáreas para la obra, de lo 

contrario se construiría en Salamanca. El Ejecutivo estatal lo adquirió con una deuda pagadera en 20 años por mil 500 
millones de pesos. PROYECTO CALIDAD DE COMBUSTIBLES. -Dentro del portafolio de inversión de PR también se 

encuentra la actual base en Tula. En lo que corresponde al proyecto de Calidad de Combustibles, en su Fase Gasolinas que 
tiene como objetivo homologar la calidad de la gasolina PEMEX Premium y PEMEX Magna con los estándares internacionales. 

La ejecución del proyecto se pretende realizar en tres fases de obra (o fases de refinerías): la primera con las refinerías 

Salamanca-Tula, segunda con las refinerías Cadereyta-Madero y la tercera con las refinerías Minatitlán-Salina Cruz. Se estima 
que el inicio de estos proyectos sea entre los años 2014 y 2015. La siguiente Fase es la de Diesel, cuya finalidad es producir 

diesel de 15 partes por millón (ppm) como máximo de azufre en peso; para lograrlo, es necesaria la instalación de plantas de 
hidrotratamiento y modernización de unidades de diesel existentes. Para esta Fase, el inicio de operación está programado 

para el periodo 2015- 2017. En ambas, Pemex Refinación estima destinar 58 mil 700 millones de pesos. Según la Secretaría 

de Energía las refinerías de Tula y Salina Cruz presentaron la mayor producción petrolíferos al cierre de 2012, 23 y 21.8 por 
ciento del total de producción, respectivamente. Claves. Compromiso de EPN. -La refinería Bicentenario fue un 

compromiso de Enrique Peña Nieto con Hidalgo; sin embargo, no inaugurará el complejo en su administración, ya que 
culmina en 2018. -Recientemente, el director de Pemex, Emilio Lozoya, reconoció que por “restricciones presupuestales” la 

obra no se realizaría conforme al plan original. -México construyó su última refinería en 1979, mientras que la demanda de 
gasolinas ha crecido a 3.4 por ciento anual entre 1980 y 2008. -Aunque las refinerías de Tula y Salina Cruz presentaron la 

mayor producción petrolíferos, en 2012 registraron una disminución en la producción de destilados... -Principalmente de 

gasolinas, en comparación con 2011, el cual fue de -5.2% en  Tula, y -6.6% en Salina Cruz, en Oaxaca. (Axel Chávez, 
pagina 08) 

Criterio-Esperarán las pruebas contra edil golpeador: A partir de este miércoles la Comisión Instructora del Congreso 

local abrirá un periodo de 30 días hábiles para recibir las pruebas que ofrezca, por un lado la Procuraduría General de Justicia 
de Hidalgo (PGJH) y María Virginia Ortiz Monroy, y por el otro la defensa del alcalde de Tepehuacán de Guerrero como parte 

del juicio de desafuero que se le sigue. Por lo tanto, en las próximas semanas se vendrá el desahogo de pruebas, 
comparecencias y demás recursos para que la comisión, que preside el diputado de Huichapan Humberto Lugo, determine si 

da o no lugar al desafuero de Hilario Mendoza Benito. Estos términos se dan una vez que el Congreso inició el juicio de 

procedencia y se concluya el martes 4 de febrero el plazo de notificación al presidente municipal de extracción priísta, quien 
está acusado por los delitos de lesiones agravadas y violencia familiar, luego de golpear a su esposa y romperle la mandíbula. 

De acuerdo con el presidente de dicha comisión, con base en lo que establece la Ley de Responsabilidad de los Servidores 
Públicos, durante este plazo de 30 días hábiles se harán del conocimiento todos estos alegatos de ambas partes involucradas. 

Aunque, si al concluir este plazo no hubiese sido posible recibir las pruebas ofrecidas oportunamente o es preciso allegarse a 
otras, dicha comisión podrá ampliar el periodo en la medida que resulte estrictamente necesario. En caso que el Congreso dé 

lugar a proceder contra Mendoza Benito, éste quedará inmediatamente separado del cargo y será sujeto a la jurisdicción de 

los tribunales competentes. (José Antonio Alcaraz, pagina 05) 

Crónica-Presenta dirigencia del PRD a delegado distrital: Este fin de semana fue presentado Víctor Cruz Martínez 

como nuevo delegado distrital del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Ixmiquilpan, quien organizará trabajos a 

desempeñar en este año, tanto al interior del instituto político como en su lucha social. El dirigente estatal de sol azteca, 
Arturo Sánchez Jiménez, fue el encargado de presentar al nuevo delegado distrital, asimismo durante el evento expuso que 

una de las acciones que habrán de concretar este año es su lucha por la defensa del petróleo. Además de dichos objetivos, al 
interior del sol azteca se renovará la dirigencia nacional, cambio que efectuarán tentativamente en mayo. El dirigente estatal 

del PRD agregó que hasta el momento, para la renovación de la dirigencia nacional, tienen tres aspirantes, entre ellos Marcelo 
Ebrard, Calos Otelo y Carlos Navarrete; no obstante, no se descarta que más adelante levanten la mano otros actores 

políticos. En este contexto criticó al ex jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, por su postura política no 

definida, pues dijo que sus acciones hacen entrever que no está convencido de trabajar dentro de las filas del sol azteca. 
(Hugo Cardón, pagina 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Uno más Uno-Alcalde de Pachuca busca más alumbrado en la capital: El alcalde de Pachuca, García Sánchez informó 
que uno de los objetivos de la actual administración para este año es lograr mejorar el nivel de alumbrado público de 

diferentes colonias que carecen de sistemas de luz modernos, de bajo costo y ahorradores de energía como los que se 
colocaron en la gestión anterior. El funcionario municipal refirió que el alumbrado de la capital debe contar con un Sistema 

ahorrador de energía que permita que los consumidores puedan gastar menos luz por el mismo servicio, del mismo modo 

pretende que en las zonas donde no hay luminarias adecuadas, se pueda favorecer un sistema adecuado en sus servicio. De 
acuerdo con el mandatario local, una de las demandas de la comunidad en diversas colonias es el alumbrado público, debido 

a que se han presentado incidentes que han provocado temor en los propios colonos, quienes reclaman mejores servicios, por 
lo que buscan cotejar dicha condición para que se instalen focos ahorradores de energía y se pueda proveer de luz general. 

Eleazar García precisó que la capital del estado cuenta con más de 90 mil lámparas ahorradoras de energía que se instalaron 
desde la administración anterior, sin embargo, en algunas colonias de zonas altas, los colonos han exigido contar con dichos 

servicios para que se pueda favorecer dicha condición en la zona metropolitana en general. El edil afirmó que analizan la 

colocación de nuevos sistemas ahorradores de energía eléctrica en las calles de las colonias con deficiencia en el alumbrado 
público, las cuales se han presentado en diferentes sectores de la capital del estado. (José García Reportero, pagina 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que bien se ha visto la gestión de recursos del Programa Nacional de Prevención del Delito en Pachuca por parte 

del Secretariado Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Hidalgo pues ya se rehabilitaron los juegos infantiles 
del Parque Pasteur en la Colonia Doctores, así como canchas de la colonia Aquiles Serdán y espacios públicos de El 

Palmar. Lo malo es que dicen que los apoyos poco o nada ha tenido que ver la recién reestructurada Secretaría de 
Desarrollo Humano y Social de la capital pues están más dedicados a programas dominicales que al rescate del tejido social. 

:Que estudiantes de la UAEH que salieron en un video llamando a una reunión para expresar su descontento con las 
nuevas cuotas en la universidad se dicen acosados por las autoridades de esta casa de  estudios; afirman que no gustó para 

nada que se influenciaran del extinto #YoSoy132 para buscar convocar en redes sociales a la apertura entre estudiantes y 
autoridades. Dicen que los alumnos promotores ya fueron atendidos por representantes del rector y de la Fundación 

Hidalguense. 

:Que  hablando de candidaturas, en Ixmiquilpan ya se habla de algunos nombres de posibles candidatos del Partido 

Revolucionario Institucional para este distrito en 2015. Uno de los posibles enlistados es Fernando Salvador Ramírez, 
ex líder del Congreso Supremo Hñahñu e incluso ya se menciona a José Huerta, líder de balnearios en la región y aunque 

nadie ha expresado abiertamente sus deseos políticos, es inevitable ubicarlos en las preferencias de los grupos políticos del 
Mezquital. 

:Que a quien se le ve a todo dar es al senador Isidro Pedraza Chávez, quien se siente a gusto con sus similares del 
partido tricolor en la máxima tribuna legislativa del país. Recientemente se le ha visto en fotos donde acompaña a senadores 

y diputados federales priistas compartiendo momentos para Twitter y Facebook. Afirman que no en vano votó a favor de la 

reforma hacendaría propuesta por el PRI pues aseguran que se lleva bien con ellos pero sobre todo porque en su partido 
nadie le dice nada. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

La estrategia que vamos a implementar a partir de abril es el de requerimientos en las casas, probablemente algunos 
embargos, nos ayudarán a recordarle a la gente que tiene que cumplir. Lo importante ahorita es que aprovechen los 

descuentos” 
Liliana Verde Neri 

TESORERA DE PACHUCA SOBRE MOROSOS 

  
En el estado de Hidalgo hemos tomado la decisión, nuestra alianza es con los ciudadanos, no con las dirigencias del Pacto por 

México que cercenaron los derechos laborales de los trabajadores de la educación” 
Andrés Caballero Cerón 

LÍDER EN HIDALGO DE MORENA SOBRE ALIANZAS PARA LA DEFENSA DEL PETRÓLEO 

  
Es una tradición dentro de la familia que empezó con mi abuelo, desde 1935, más de 70 años que lleva esta práctica dentro 

de la familia, yo estuve laborando mucho tiempo en la parte cultural del municipio” 
Arturo Castelán Zacatenco 

MAESTRO PANADERO SOBRE LA PROMOCIÓN DE  ESTE PRODUCTO 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con bastante pesar puede observarse que algunas regiones que integran al estado de Hidalgo sufren el embate de grupos 

delictivos dedicados a toda clase de fechorías, en este ámbito recrudece la presencia de criminales en Tulancingo, según el 
informe más reciente de Seguridad Pública estatal, el cual ofrece un panorama que debe ser atendido con prontitud a fin de 

frenar este tipo de situaciones que afectan a la población y ponen en riesgo distintos patrimonios. ¿Atenderá el alcalde a este 
tema? 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Gabriela Castañeda: La titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Pachuca demostró con 
su reciente participación en la 12ª Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas, con sede en Durango, que su labor al 

frente del organismo tiene peso y puede ser tomada como ejemplo nacional, con ello también reafirmó los lazos del 

organismo asistencial a su cargo. 
 

Abajo-Alejandro Hernández: Si bien es cierto que la UFIC ya no representa un frente real de lucha para los campesinos 
del estado, Hernández Ballina se encarga de hundirla todavía más, así conflictos agrarios como los que viven El Rosario 

Capula, Ixmiquilpan, y El Botho, Cardonal, continúan sin la menor intención del dirigente estatal por resolverlos. Queda claro 

que desde hace mucho sus intereses son otros, como sus negocios particulares. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

CONGRESO 
La Secretaría de Finanzas y el Congreso del estado hacen un análisis para encontrar la manera de concluir la 

llamada Torre Legislativa, inconclusa desde hace dos periodos. La meta es obtener los recursos necesarios 
para terminar la obra este mismo año, pero hasta el momento sólo hay planteamientos y no se toma una 

verdadera decisión al respecto para culminar dicha edificación que habría de recibir a los legisladores de la entidad. 

 
RESTRICCIÓN 

Apenas entregada una cancha de usos múltiples en Zempoala por parte del gobernador Francisco Olvera, ya 
hay quienes se apuntaron para asumir el control de la misma. Afirmaron quienes saben de los menesteres del 

deporte en esa cabecera municipal que por años dichos espacios son restringidos y no los puede utilizar la 
población en general. Ahora los enfrentamientos se presentan pese que el propio jefe del Ejecutivo en la entidad 

solicitó que dicha cancha permanezca abierta durante la semana para la práctica de algún deporte de todos los lugareños. 
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INSEGURIDAD 

Los grillitos fueron notificados en torno a la preocupación de habitantes de Azoyatla tras el robo de un menor y el 
incremento de la delincuencia en esa zona. Expusieron inconformes que existe malestar generalizado entre la 

sociedad, cuyos integrantes advirtieron que no solaparán la presencia de delincuentes, por lo que realizarán 
diversas acciones vecinales para evitar más situaciones de inseguridad como las que viven en las últimas 

semanas. 

 
DENUNCIAS 

Bajo el dicho de que dos Uniones Campesinas Democráticas (UCD) no caben en Ixmiquilpan, el coordinador 
estatal del organismo, Rodrigo Tovar, inició una serie de denuncias en contra de su ex dirigente nacional, 

Antonio Tirado Patiño, donde lo acusa de varios delitos, entre las violaciones a la ley destaca la usurpación de 
funciones, pues la doble dirigencia en este municipio propicia mermas importantes, tanto económicas como políticas para la 

agrupación. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Independiente: Piden institutos electorales participar en leyes secundarias de reforma política: Titulares de 

16 institutos electorales de diversos estados del país plantearon a la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados su inquietud por participar en la elaboración de las leyes secundarias de la reforma político-electoral. 

En conferencia de prensa, la vicepresidenta de la cámara Aleida Alavez Ruiz indicó: “el presidente de la mesa directiva 

Ricardo Anaya los recibió y confirmó esta posibilidad de trabajar en conjunto bajo todas las reglas de la comisión 
de gobernación, que encabeza la discusión de la reforma”. Por lo anterior, la legisladora garantizó que abrirán ese espacio 

con el fin que los consejeros electorales locales transmitan sus experiencias. La titular de la Asociación de Presidentes y 
Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas (APPICEEF), Diana Talavera afirmó que el 

diputado Anaya Cortés comprometió escuchar a los titulares de los institutos locales para que contribuyan en las leyes 
secundarias. Enfatizó que esta normatividad debe establecer cómo será efectuada la organización de los procesos electorales 

en los estados a nivel local y federal. Aseguró que en este año habrá sufragios en 15 estados del país y utilizarán la ley 

vigente en cada una de las entidades. “También debe definirse, para los procesos que comienzan en 2016 y con vistas a los 
de 2018, cuáles serán las reglas que utilizarán nuestros estados y que deberán plasmarse en la ley, por eso nos importa 

mucho participar”, explicó. La también presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) destacó que 
buscarán influir y contribuir con esta experiencia y los avances logrados en estados en materia electoral y 

participación ciudadana. El titular del Instituto Electoral de Durango, Javier Mier y Mier indicó que la elaboración de la 

legislación secundaria debe contemplar las aportaciones de los consejeros electorales con 20 años de experiencia. “Queremos 
contribuir respecto a nuestro ámbito de competencia para fortalecer un sistema nacional de elecciones, en el cual todos 

tengamos participación y la democracia se consolide como un esquema de vida fundado en el mejoramiento constante de 
cada ciudadano”, señaló. Su homólogo de Sinaloa, Jacinto Pérez Gerardo consideró que las normas deben garantizar la 

distribución de competencias entre el Congreso federal y las legislaturas de los estados. “Tenemos experiencia de 40 años, 

por eso estamos en la tarea de solicitar a las cámaras que nos escuchen”, demandó. En la conferencia de prensa también 
estuvieron presentes los presidentes de los institutos de: San Luis Potosí, Veracruz, Sonora, Tlaxcala, Colima, Sonora, 

Nayarit, Michoacán, Morelos, Querétaro, Puebla, Yucatán y Tamaulipas. (Redacción, pagina 05) 

El Universal-Migrantes en EU financian a autodefensas: "¡Las familias de Michoacán necesitan tu apoyo, los 

enfrentamientos obligan a llevar una economía de Guerra!", grita José Cruz. Más de un centenar de personas se aglutinan en 

el parque MacArthur de esta ciudad.  Reunidos frente al Consulado de México en Los Ángeles, migrantes reparten panfletos, 
señalan que recaudan fondos para enviar "apoyo humanitario" a Michoacán, el estado que abandonaron por las condiciones 

de violencia. Están preocupados porque dejaron a sus parientes en los pueblos controlados por Los Caballeros Templarios.  La 
ayuda desde el sur de Estados Unidos ha resultado vital para las autodefensas y al menos 3 millones de michoacanos han 

emigrado a esta zona. Los Ángeles y Chicago son las ciudades más activas en la recaudación y envío de dinero.  Los 

migrantes aseguran que los comuneros usan el dinero para necesidades básicas, aunque últimamente parte del apoyo es para 
las viudas de los caídos en la lucha. Otra tajada es para cubrir los gastos médicos de José Manuel 'El Doctor' Mireles Valverde, 

el líder moral.  En estas dos ciudades, los migrantes se agrupan en al menos cuatro comités que se reúnen, en promedio, 
cada quince días. Los activistas cuentan que en cada sesión juntan entre 100 y 800 dólares y que buena parte del monto es 

depositado en la cuenta bancaria de Mireles Valverde, misma que administra su hijo Juan Manuel Mireles Valencia. Otro tanto 
lo depositan en cuentas de otros dirigentes. (Laura Sánchez, primera plana) 
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La Jornada-Autodefensas, financiadas por mineras trasnacionales: La mayor parte del camino entre Chinicuila y 

Coahuayana es de terracería. En medio de la noche, la camioneta de las autodefensas se detiene y sus ocupantes 

intercambian unas palabras con el hombre montado en un enorme camión de carga (hay otros cinco o seis vehículos a la 
espera de su carga de fierro). Del lado derecho, una montaña de tierra amenaza –llueve a cántaros– con caer sobre el 

camino. Arriba, una retroexcavadora, de las conocidas como mano de chango, ha parado por un momento su trabajo. “Esta 
mina es de los templarios”, dice uno de los integrantes de las autodefensas que guían el recorrido. Más tarde, ya en un punto 

asegurado por las autodefensas, un hombre explicará que, efectivamente, “esa y muchas otras minas del estado las explotan 

o explotaban los templarios”. Donde no era así, el cártel cobraba cuota a las empresas mineras. En junio pasado, el doctor 
José Manuel Mireles envió a varios medios un comunicado en el cual denunciaba que la Minera del Norte, de capital 

canadiense, estaba financiando a los Caballeros templarios, pues les pagaba protección a razón de 2 dólares por tonelada de 
mineral extraído en la zona de Tepalcatepec. Según Mireles, de las minas de Tepalcatepec, la empresa extraía 10 mil 

toneladas a la semana, mientras que en el municipio de Arteaga la cantidad era de 5 mil. Hagan sus cuentas y vean todo el 
recurso que reciben de esta empresa para financiarles los ataques que diariamente le hacen a nuestra indefensa población, 

pedía el luego célebre médico michoacano. El presidente que lanzó una ofensiva militar y policiaca en Michoacán, Felipe 

Calderón, paradójicamente fue el mismo que concesionó a Minera del Norte 37 mil 517 hectáreas de territorio. En la 
información enviada, Mireles reseñó una reunión del Consejo Ciudadano de Autodefensa con representantes de la empresa. 

De ahí obtuvimos la información, explicaba. La reunión reseñada se llevó a cabo, siempre según Mireles, el viernes 7 de junio 
de 2013 en las instalaciones de la empresa en Tepalcatepec, donde explota cuatro de las principales minas de la región. El 

Concejo de Autodefensa pidió a los representantes de la minera que ya dejaran de apoyar económicamente al crimen 

organizado, a lo que ellos se negaron rotundamente, arguyendo razones de seguridad personal y familiar. Debido a esta 
respuesta, el Concejo Ciudadano de Autodefensa en pleno decidió cancelarles todas sus operaciones en las minas de nuestra 

región (extracción del mineral, molido del mineral, almacenamiento y transporte del mismo hacia Monclova, Coahuila) por 
tiempo indefinido. Carlos Fernández-Vega ha precisado sobre el asunto en estas páginas: “La propia Secretaría de Economía 

documenta que a nivel nacional Michoacán aporta, más o menos, 25 por ciento del mineral de hierro y que alrededor de un 
millón de hectáreas (poco menos de 20 por ciento del territorio estatal) han sido concesionadas a consorcios mineros; las 

trasnacionales Mittal Steel (que se quedó con Sicartsa…) y Ternium (un consorcio ítalo-argentino que se quedó con Hylsa, en 

un proceso similar al anterior) son las grandes productoras de mineral de hierro en el estado. También aparecen Minera del 
Norte (subsidiaria de AHMSA, propiedad de Alonso Ancira, el mismo del carbón en Coahuila) y la también trasnacional Pacific 

Coast Minerals”. Antes, con templarios; ahora, con autodefensas. La minera de Aguililla, que es de extranjeros, también 
los financiaba, pero ahora está cooperando por acá, dijo hace unos días el Comandante Patancha, jefe de las autodefensas en 

El Aguaje. –¿Las empresas mineras los están apoyando (a las autodefensas)? –Oh, sí, Lo que son los chinos y eso apoyan– 

dice el comandante conocido como Simón o El Americano, al hacer el listado de sus fuentes de financiamiento. Según El 
Americano, las compañías mineras con presencia en Tepalcatepec y Buenavista apoyan a las autodefensas, “porque nosotros 

les ayudamos a que ya les liberaran las minas, a que las abrieran. Aunque mucha gente quería que las cerráramos, porque de 
allí salía mucha economía para los templarios. Pero ahorita ya no. Ya están liberadas para que ningún templario cobre. El 

Americano dice que las mineras en esa región pagaban entre 3 y 5 dólares por tonelada. Los devoradores de Michoacán. 

La carretera costera que pasa por puntos como La Mira, Playa Azul y Caleta, es un trajín incesante de camiones que viajan 
barquillos copeteados. Las piedras que tiran, al llevar el mineral descubierto, ponen el camino en un estado lamentable. El 

paisaje no deja lugar a la métafora: los cerros mordidos son la prueba de que el cártel devoraba (¿devora?) a Michoacán. El 
principal destino, como ya se ha publicado, es China. Un barco repleto de mineral con ese destino es un negocio de grandes 

proporciones: entre 10 y 13 millones de dólares. En un video subido a las redes sociales en agosto pasado, Servando Gómez, 
La Tuta, uno de los máximos jefes de los templarios, se despachó contra los chinos: “Tenemos una invasión desmedida de 

chinos… A lo mejor conviene a los intereses de varias corporativas, o no sé. Pero aquí están con nosotros ya. Y esos también 

traen mafias”. Tan estaban que, según el testimonio de un ganadero de la costa, unos meses antes La Tuta utilizó una de las 
reuniones donde se arengaba a los adinerados a no atrasarse en sus cuotas para exhibir su poder frente a sus paisanos: hizo 

que un par de ejecutivos de las mineras chinas le entregaran, a la vista de todos, bolsas repletas de dinero. Se estaba 
explotando la minería en forma inmisericorde, donde salía el mineral, y no salía ni en barcas ni en lanchas: lo hacía por el 

puerto, por la aduana y se embarcaba, dijo el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, una vez que las fuerzas federales se 

hicieron del control de la estratégica terminal. Un funcionario del gobierno michoacano confirma: La minería es quizá su 
principal ingreso. La tonelada de mineral cuesta 140 dólares puesta en el puerto. Y al dueño del terreno le dan 7 dólares, un 

negociazo. Además, todos los camiones que transportan el mineral, la mayoría robados, son de ellos. La Empresa –como solía 
llamarse el cártel hace unos años– es cumplidora. Cuenta el mismo funcionario: Un día que no completaron la carga de un 

barco fueron a Sicartsa (ahora ArcelorMittal) y se robaron el mineral. Hicieron que los mismos empleados cargaran los 
camiones. (Arturo Cano, primera plana) 
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Excélsior-CNDH reclama por niños cazailegales; pide cancillería intervenir ante EU: La Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) externó su rechazo a que autoridades en Estados Unidos adiestren a menores de edad para 

disparar a migrantes, e hizo un llamado a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para intervenir en el caso. Excélsior 
reveló el pasado viernes que miembros de la Patrulla Fronteriza tienen un campo de tiro en la frontera con Tijuana donde 

enseñan a adolescentes y a niños de hasta cuatro años a atacar a indocumentados. Incluso, el diario estadunidense The New 
York Times documentó que esa corporación, desde 2009, también  involucra a los Boy Scouts of America en esas acciones. 

En entrevista, el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva, dijo que pedirá a la SRE que proteste ante el gobierno de 

Estados Unidos para frenar el adiestramiento contra migrantes. “Tendría que hacerlo (protestar) la Cancillería, pues la CNDH 
sólo tiene competencia dentro del país. Es muy importante que el gobierno federal tome medidas”, expuso, después de 

calificar como “reprobable” el aleccionamiento. El ombudsman nacional adelantó que impulsará acciones en tribunales 
estadunidenses, a través de su vinculación  con organizaciones civiles en ese país. También expresaron su indignación el 

defensor de migrantes Alejandro Solalinde y el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Chihuahua, José Luis 

Armendáriz,  al exponer que el adiestramiento de menores es un acto “criminal” y “xenófobo”. “México debe hacer un 
reclamo oficial”. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) pedirá al gobierno mexicano, en específico a la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que realice un exhorto al gobierno de Estados Unidos para que frene las 
enseñanzas de tiro de balas de pintura a niños en contra de figuras que representan a migrantes en el muro fronterizo. “Aquí 

quien tendría que hacerlo es la Cancillería, pues la CNDH sólo tiene competencia dentro del país, pero será muy importante 
que el gobierno federal pueda tomar medidas respecto a eso, sobre todo por lo lastimoso de este tipo de acciones”, dijo Raúl 

Plascencia, presidente de la CNDH. El ombudsman nacional argumentó que en este tipo de situaciones el organismo a su 

cargo no está facultado para realizar alguna investigación e incluso –en el caso de que se realizara–, el gobierno de Barack 
Obama no reconoce competencia a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). “Lamentablemente Estados 

Unidos no le reconoce competencia ni a la CIDH (Comisión Interamericana de Derechos Humanos) ni a la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos”, lamentó. Excélsior publicó el viernes pasado que elementos de la Patrulla Fronteriza 

estadunidense dan capacitación a alumnos sobre disparos con balas de pintura contra figuras que representan a migrantes. 

En el fondo de las imágenes publicadas se aprecia el muro fronterizo. Dichos adiestramientos se realizan en los límites de San 
Diego, California, de acuerdo con una denuncia del Comité de Servicios Amigos de las Américas, en una zona conocida como 

El Bordo, cerca de un sitio en que decenas de migrantes deportados viven como indigentes. “No hay ninguna justificación 
para que se lleven a cabo este tipo de acciones, porque exaltan sentimientos que son contrarios a los derechos humanos y 

sobre todo a una buena vecindad entre países”, aseguró Raúl Plascencia a Excélsior. El ombudsman agregó que autoridades 
mexicanas de la frontera deben prevenir a los migrantes sobre estas prácticas. Anunció  que comisionó al quinto visitador 

general de la institución para que contacte a la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU, por sus siglas en inglés) para 

realizar gestiones y llevar este caso ante las instancias legales correspondientes. “La CNDH está pendiente de la situación y 
tenemos una vinculación con organismos de la sociedad civil en Estados Unidos y haremos una comunicación con ellos para 

que desde ahí puedan interponer acciones en los tribunales en contra de estas acciones”, apuntó. Plascencia Villanueva 
calificó que esta práctica es “reprobable” y únicamente propicia la discriminación y odio hacia otras personas, y en particular 

contra el sector de los migrantes. “Parece que un país que se precie de ser democrático debería alejarse de ese tipo de 

prácticas, pues son un mal ejemplo para la humanidad en general.” Reiteró que organismos y convenciones internacionales 
prohíben impulsar a los niños para que cometan acciones bélicas y, aunque se trate de balas de pintura las que utiliza la 

Patrulla Fronteriza, “sin duda es inducirlos a actos de violencia que son totalmente reprobables”. Solalinde fustiga 
prácticas contra  migrantes: “Son un acto criminal”. El defensor de los derechos de los migrantes, Alejandro Solalinde 

Guerra, consideró como un acto criminal las prácticas de tiro a niños para dispararle a figuras que representan a migrantes  

con instrucción de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. Al conocer de las tareas de adiestramiento alentadas por dicha 
corporación en el sur de California, presentado por Excélsior, el presbítero solicitó la intervención de los organismos 

defensores de los derechos de los niños, las niñas y los adolescentes de ese país. El también Premio Nacional de los Derechos 
Humanos 2012 consideró que con estos ejercicios se institucionaliza la xenofobia, el odio, la discriminación y el racismo. 

Advirtió que le apuestan a una confrontación entre hermanos de raza y se presume la conformación de una escuela de 
cuadros para militarizar la frontera: “Esta preparación es criminal”. Mencionó que los organismos internacionales deben de 

pronunciarse en contra de este programa de gobierno que incita a la violencia desde la infancia. El fundador del albergue 

Hermanos en el Camino en Ciudad Ixtepec, en la región del Istmo de Tehuantepec, agregó que las instituciones que trabajan 
para contribuir al pleno cumplimiento de los derechos de los niños, niñas y adolescentes en Estados Unidos también deben 

pronunciarse en contra de la preparación de los futuros minuteman o vigilantes de la frontera con México, también llamados 
cazamigrantes. “No me extrañaría que los chicos, al llegar a la edad adulta, abandonen la fila de los minuteman  para ocupar 

la de los sicarios; como ocurrió en 2011 en Texas”, advirtió. Solalinde Guerra descartó que la totalidad de la sociedad 

estadunidense comparta estas prácticas. A manera de ejemplo, citó la Iniciativa Kino para la Frontera, donde activistas 
mexicanos y estadunidenses desempeñan tareas que responden a las necesidades humanitarias de los migrantes deportados 
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cuyas áreas de enlace están en Phoenix y Tucson, en Texas; Nogales, Arizona, y Nogales, Sonora. Recordó su experiencia 

pastoral cuando, en 2012, acompañado por sacerdotes, religiosas y laicos, recorrió 26 estados de la Unión Americana para 

exponer el trabajo que realiza en la región del Istmo de Tehuantepec, donde cruzan miles de migrantes centroamericanos sin 
documentos en su ruta migratoria hacia Estados Unidos. “Conocí la solidaridad del pueblo estadunidense, pero también supe 

del sistema punitivo que ahí prevalece.” Alejandro Solalinde consideró que detrás de la noticia del entrenamiento de tiro a 
niños en escuelas estadunidenses se encuentra la evidencia respecto a cómo se prepara a la  nueva generación del Ku Klux 

Klan. (Andrea Meraz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que a pesar de los continuos rechazos de Andrés Manuel López Obrador a participar en las movilizaciones del PRD 
contra la reforma energética, aún existe una fracción de ese partido que no pierde la esperanza de convencerlo. 

Se trata de la corriente Izquierda Democrática Nacional, comandada por René Bejarano, en donde aseguran que la 
convocatoria al tabasqueño será permanente, a pesar de la posición de su dirigencia encabezada porLos Chuchos y sin 

importar los desaires acumulados en los últimos meses. 

:Que los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados, encabezados por el priista Manlio Fabio Beltrones, el 

panista Luis Alberto Villarreal y el perredista Silvano Aureoles, se quedaron sin puente con motivo del 97 aniversario de 
la Constitución Política. 

No solo tuvieron que asistir ayer sábado a la instalación del periodo ordinario en el Congreso de la Unión, sino que además 

irán mañana a la reunión que la Junta de Coordinación Política sostendrá con los consejeros electorales Lorenzo 

Córdova, Benito Nacif, Marco Antonio Baños y María Marván para escuchar sus observaciones sobre las leyes 
secundarias en materia político-electoral que el Poder Legislativo deberá discutir y votar antes del 30 de abril. 

:Que una vez concretado el regreso del senador Miguel Barbosa después de su convalecencia, se espera que la próxima 

semana el líder perredista se encuentre con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en Puebla. 

Ambos estarán en la inauguración del Centro de Prevención del Delito, invitados por el gobernador panista, Rafael Moreno 

Valle. 

:Que a falta del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien se encuentra de viaje, este domingo será la titular de la 

Secretaría de Desarrollo Social local, Rosa Icela Rodríguez, quien encabece la tamaliza en la plancha del Zócalo por la 
celebración del Día de la Candelaria. 

:Que hablando de la celebración de la Candelaria, este domingo quien visite la Plaza de la Constitución podrá disfrutar de un 
espectáculo por parte del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. 

Como parte de los preparativos de la exposición que se prepara sobre las fuerzas armadas, y después de la degustación 

programada para el mediodía, aterrizarán tres helicópteros: un CH53 Chinock, un UH60 y un Black Hawk. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

GRACIAS a un joven abogado que hizo trabajos de mapache para inflar el padrón del PAN y ahora el fallo del Tribunal 
Electoral, usted puede conocer los oscuros manejos y la manipulación de los números que han hecho los panistas para buscar 

cargos de elección popular. El equipo del senador Ernesto Cordero se llevó la sorpresa con la resolución que obliga al 
partido y al IFE a indagar la confiabilidad del listado de militantes, a pesar de que uno de sus fieles seguidores está señalado 

en el expediente. Los corderistas quieren, por supuesto, que la indagatoria avance para determinar si hubo afiliaciones 
corporativas. De paso, nos dicen, buscan tener una copia del padrón, que conoce y maneja a su antojo el dirigente Gustavo 

Madero. ¿El cochinero seguirá creciendo en el camino a la renovación de la presidencia azul?  

CON LA IDEA de ampliar sus redes políticas y de poder, René Bejarano, "el señor de las ligas", anda en busca del enemigo 

electoral del PRD: el PRI. Hace unos días, el líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional estuvo en Nayarit para 
entrevistarse por tres horas con el gobernador priísta Roberto Sandoval. Quienes conocieron el contenido de la reunión, 

nos dicen que conversaron sobre las elecciones locales de este año. El encuentro se dio en el contexto en que don René 
torpedeó la alianza PAN-PRD. Y ahora se quiere adelantar a "Los Chuchos" de Nueva Izquierda para construir pactos con el 

Revolucionario Institucional, nos comentan. 

 

RECIÉN VOLVIÓ de La Habana el presidente Enrique Peña Nieto, el gabinete presidencial se puso en condición de 
informar al Congreso de la Unión de una nueva gira por Cartagena de Indias. Colombia, para la Octava Cumbre de la Alianza 

del Pacífico. Peña Nieto será recibido por el mandatario de Colombia, Juan Manuel Santos, a la reunión en la que estarán 

presentes los ejecutivos de Chile, Sebastián Riñera, y de Perú, Humala. Lo que es un misterio es si en este viaje lo 
acompañará el general Óscar Naranjo, quien se desempeñó como asesor en asuntos de seguridad de Los Pinos, y ahora 

volverá a tierras colombianas para asuntos político-electorales.  

EN ABRIL se cumple un año de que encapuchados tomó la Torre de Rectoría de la UNAM en demanda de la reinstalación de 

tres jóvenes del Colegio de Ciencias y Humanidades, quienes habían participado en actos violentos en el plantel Naucalpan. A 
la fecha, la Universidad Nacional Autónoma de México no ha dado información pormenorizada de los daños provocados por 

esta ocupación de casi 12 días, que también afectó la oficina del rector José Narro. Tampoco se ha conocido si el mural de 
David Alfaro Siqueiros fue dañado por las fogatas que los embozados armaban abajo de la obra, que ya fue restaurada.  

DURANTE las reuniones plenarias de los legisladores salen muchas piezas sueltas que al final arman un buen rompecabezas. 
Senadores del PRI revelaron a Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, que el PAN busca promover 

cambios constitucionales para actualizar las causales de remoción de gobernadores, esto con dedicatoria a la violencia en 
Michoacán, pero los tricolores no ven muchas posibilidades a la enjundia azul. Don Miguel Ángel reviró con un dato duro: hay 

otros estados con problemas de inseguridad, Tamaulipas, Guerrero y Morelos, gobernado por el perredista Graco Ramírez. 

Por cierto, don Graco salió muy original y audaz con su propuesta de un comisionado estatal para atacar a los criminales, nos 
comentan. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EL PRESIDENTE del CEN de Morena, Martí Batres, anda que no cabe de contento con los resultados de la campaña de 
afiliación a esa agrupación que quiere ser partido político nacional. SEGÚN SU corte de caja, más de 603 mil personas se 

unieron al movimiento creado por Andrés Manuel López Obrador. EL ORGULLO del ex diputado es que la cifra representa casi 

el triple de las 219 mil rúbricas que el IFE exige como mínimo para registrar un partido. LO CIERTO es que, en medio del 
triunfalismo de Batres, hubo quienes le aguaron la fiesta al mencionar cuál era su meta inicial. COSA DE recordar que, en 

enero de 2013, Batres criticó el padrón del PAN, que superaba apenas los 300 mil militantes después de ser depurado, y -a 
ojo de buen "fanfarronero"- calculó que Morena cerraría el ario ¡con 1.5 millones de afiliados! MORALEJA: si tras una jornada 

de trabajo el vaso se sigue viendo medio vacío, compre uno más chico ¡y celebre que se desborda!  

AL GOBIERNO de Guerrero, que encabeza el perredista - Ángel Aguirre Rivero, le está lloviendo por el escándalo de las 

despensas para los damnificados de los huracanes, las cuales aparecieron almacenadas en una bodega de Protección Civil. Y 
POR EXTRAÑO que parezca, la salpicada llegó hasta el DF. TODO porque, el domingo pasado Miguel Mancera visitó el puerto 

para entregar 6 millones de pesos al gobernador Aguirre. EL DINERO lo juntaron trabajadores del GDF para los mismos 
damnificados que nunca recibieron las despensas embodegadas. Y RESULTA que en la foto que se tomaron los mandatarios 

aparece muy formal Constantino González, el funcionario que ayer fue cesado por andar acumulando víveres. SEGURO QUE 

Mancera no tarda en llamar a Aguirre Rivero... no vaya a ser que su cheque aparezca dentro de unos meses arrumbado en un 
galerón o, peor aún, ¡que no aparezca!  

SI ALGUIEN duda aquello de que Puebla es chula, que le pregun-te su opinión a Luis Castro, presidente nacional del Panal, 

ese partido que solía ser propiedad de Elba Esther Gordillo. EL MAESTRO fue a tirar línea... bueno, no hay que ser... a 

reunirse con los tres diputados que integran la bancada de este partido en el Congreso local. QUIENES ANDAN en todo menos 
en misa aseguran que la visita fue muy productiva, ya que también pudo platicar con el gobernador, Rafael Moreno Valle. 

VAYA que hay alumnos que no se desbalagan ni en ausencia de "La Maestra".  

VAYA BRONCA en la que anda metido el partido de la derecha. LAS DIVISIONES internas ventiladas desde hace meses 

hicieron crisis ahora que un ex presidente de la nación -que también fue su dirigente- se negó a participar en un cónclave 
partidista. PERO AHÍ no para la cosa, pues figuras prominentes de la agrupación renunciaron a su militancia con la idea de 

formar un nuevo organismo político. PARA COLMO, al actual mandamás del partido se le están saliendo del huacal varios 
legisladores que nomás no quieren acatar las decisiones internas.  

POBRE del presidente de España, Mariano Rajoy, a quien se le está cayendo a pedazos el Partido Popular y hasta se peleó 
con José María Aznar. ¿O en quiénes estaban pensando? 
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